

[Prensa Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Portales Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Radio y Televisión Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Congreso Local](#) | [Ciudad de México](#) | [INE](#) |

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Renuevan envío de libros a Cuba. [El Universal](#) Ahora Layda desata crisis política hasta en Morena. [Excélsior](#) Van a obras públicas 5.6 billones de pesos. [Milenio Diario](#) Armadoras quieren el T-MEC, pero discrepan de las reglas de origen. [La Jornada](#) Anuncian inversión en infraestructura de \$1.6 billones este año. [El Financiero](#) Lanzan plan de inversión mixta por 5.6 bdp en infraestructura. [El Economista](#) Gobierno presenta plan de inversión por 5.6 bdp para infraestructura. [El Sol de México](#) Anuncian inversión récord de 5.6 bdp. [El Heraldo de México](#) Abren a IP proyectos por 5.6 billones. [24 Horas](#) EU fuerza el ritmo en América Latina. [Reporte Índigo](#) Luchan comunidades contra mineras. [La Razón](#) Detectan tráfico de armas de alto poder de EU a México vía jóvenes y familias. [La Crónica de Hoy](#) Lanzan Plan de Infraestructura con 5.6 billones de pesos. [ContraRéplica](#) Lanzan plan para invertir 5.6 billones en infraestructura. [La Prensa](#) Enchúlame la Línea 2.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Hacen largas filas para entrar a Tren. [El Universal](#) "Ante mundial, CDMX con expertise en seguridad". [Excélsior](#) Rehabilitarán Línea 2 del Metro de cara al mundial. [La Jornada](#) Busca Brugada un gran acuerdo con los medios para que "le bajen a la nota roja". [El Economista](#) Nearshoring impulsa la competitividad regional. [El Sol de México](#) No habrá intocables, dice Andrés Aguilera. [El Heraldo de México](#) Destinan 1.5 mil mdp a renovación de la L2 del metro. [24 Horas](#) Gobierno rehabilita línea 2 del metro para copa mundial. [Reporte Índigo](#) Alimentos con rastros de corrupción. [La Razón](#) "También lucho por el pedazo de vida que me arrebataron": Lane. [La Crónica de Hoy](#) Alistan modernización de la Línea 2 del Metro rumbo al Mundial 2026. [ContraRéplica](#) "Quieren hacer campaña, que renuncien": Brugada.

## TARJETA INFORMATIVA 04-02-26

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) presentó el informe de actividades de la comisión especial encargada del seguimiento al proceso electoral en la elección judicial local del pasado 1 de junio, en el que se identifican áreas de mejora para la próxima jornada. Entre los principales aspectos, el documento señala que el análisis normativo, la revisión de previsiones institucionales y la detección de áreas de mejora deben asumirse como tareas permanentes, especialmente ante el escenario del Proceso Electoral 2026-2027. El consejero electoral Ernesto Ramos recordó que en la elección local de

personas juzgadoras se registró un 24 por ciento de votos nulos, mientras que en la elección federal el porcentaje fue de 29.74 por ciento, es decir, casi cinco puntos porcentuales más. [24 Horas. Reforma. Basta.](#), [La Guardia Online](#). - [La Prensa Online](#). - [Dossier de Prensa Online](#). - [Línea Política.com.mx Online](#). - [La Crónica de Hoy Online](#).

**El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** elaboró y aprobó el Manual de Geografía, Organización y Capacitación para la Preparación y Desarrollo de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) 2026 y de la Consulta de Presupuesto Participativo 2026–2027. El documento busca brindar claridad operativa a las 33 direcciones distritales para la correcta instrumentación de la jornada única en la que se elegirán las COPACO. Fue elaborado de manera coordinada por las áreas ejecutivas y técnicas del Instituto [Cuspide México Online](#). - [Poder Ciudadano Online](#). - [Agencia Global de Información Online](#).

En entrevista para Capital por Cual, **Sonia Pérez, consejera IECM**, dio cuenta del Presupuesto Participativo. Recordó que el año pasado fue en agosto, en esta ocasión va a ser en mayo. Mencionó que pueden darle continuidad a un proyecto dependiendo del dinero que tengan para cada una de las colonias y unidades territoriales. La consejera indicó que en este momento se está en la etapa de presentar proyectos, es cuando ya se puede detectar cuál es la necesidad para armar el proyecto. Destacó que es importante saber cuánto dinero corresponde por unidad territorial, el cual es determinado por la autoridad administrativa, que atiende a diferentes circunstancias, necesidades de la población, tipo de zona; es decir, en zonas en donde hay más necesidades, aumenta el Presupuesto Participativo. [Capital por cual](#)

En entrevista, **Erika Estrada, consejera IECM**: Ya abrimos la convocatoria de presupuesto participativo. Hasta el 24 de febrero la ciudadanía tiene la oportunidad de inscribir proyectos de manera presencial en las oficinas del Instituto Electoral de la Ciudad de México o de manera virtual, de manera muy sencilla, desde su celular. Es todo lo que la ciudadanía identifique como una necesidad en su colonia, en su unidad habitacional, en su barrio. Generalmente, pueden ser cosas de cultura, deportes, que tengan que ver con servicios o necesidades urbanas que tengamos en el lugar en el que habitamos. [Hechos \(Nocturno\)](#)

En entrevista, **Erika Estrada Ruiz, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, resaltó que el presupuesto participativo es una oportunidad para que los capitalinos puedan canalizarlo a las necesidades de su localidad, "es una oportunidad de decirle a la alcaldía, oye, tengo esta necesidad, solucionala", afirmó. Asimismo, destacó que se tienen que identificar los faltantes en las colonias, inscribir un proyecto con el IECM, se calificará y tras una votación entre vecinos y vecinas, se ejecuta el mejor, "la mayoría de los proyectos que son palomeados como viables por las alcaldías tienen que ver con obras y servicios o algunos aspectos de seguridad (...) Yo diría que todos los proyectos son buenos", aseveró. [La Crónica](#)

En muchas instituciones públicas existen acervos complejos con información valiosa que puede ser explotada solo por las personas que han aprendido a usarlos. Cuando el conocimiento público se vuelve inaccesible, deja de cumplir su función democrática. Desde esa premisa surge la nueva Biblioteca Electrónica **del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, no como un ejercicio de modernización estética ni como un repositorio digital más, sino como una decisión institucional orientada a garantizar el acceso efectivo al conocimiento que produce y edita el Instituto. [La Crónica de Hoy Online](#)

La diputada Nora Arias presentó una denuncia en la Fiscalía de Justicia capitalina contra los siete consejeros que conforman el **IECM** por los delitos de retardo de justicia y prevaricación, debido a que tardaron nueve meses en pronunciarse sobre el registro del PRD. La legisladora también inició una controversia en el Tribunal Electoral local, luego de que el Instituto la desconoció por segunda ocasión como presidenta del Sol Azteca y dio un plazo de 60 días a un grupo opositor para que finalicen el trámite. [Reforma](#)

Cualquier cosa que haga o intente el diputado federal Víctor Hugo Lobo solo demuestra su desesperación y su ambición de apoderarse del PRD. La Ciudad de México se le escapa como agua entre las manos, dijo la excandidata al Congreso de la Cdmx, Rita Cecilia Contreras. No solo expresó su respaldo de manera explícita, sino que además calificó como un “duro golpe a la democracia”, la decisión de los consejeros del **IECM** que pretenden desconocer a una dirigencia legal y legítima, al tiempo que alertó que decisiones autoritarias y opacas, sólo profundizan la crisis de confianza y credibilidad hacia los órganos electorales, debido a la corrupción y el incumplimiento de las resoluciones judiciales. [Sociedad Noticias Online](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** inició un procedimiento sancionador por actos anticipados de campaña en contra de Sandra Cuevas y pidió al INE atraer una denuncia por posible financiamiento indebido en contra de la ex Alcaldesa de Cuauhtémoc. Las tres consejeras que conforman la Comisión de Quejas del Instituto desestimaron las acusaciones. Por ese motivo, el partido político recurrió al Tribunal Electoral local, en donde los magistrados pidieron al IECM hacer una nueva valoración. [Reforma Online](#). - [Vanguardia MX Online \(Coahuila\)](#).

## REFORMA ELECTORAL

La reforma en materia electoral contemplará una mayor fiscalización de los recursos destinados a las campañas, con el objetivo de blindar las elecciones del dinero del narcotráfico y el crimen organizado, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum. En la conferencia matutina de Palacio Nacional, afirmó que existe ya un acuerdo con los aliados de Morena en el Congreso de la Unión, el PVEM y el PT, y estimó enviar la iniciativa al Poder Legislativo la semana próxima o a más tardar antes de que concluya febrero. [El Financiero](#). - [Excélsior](#).

La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que ya existe un acuerdo con los partidos aliados de Morena, el PT y el PVEM, para avanzar en la reforma electoral que el Ejecutivo federal enviará al Congreso de la Unión durante el mes de febrero. Tras preguntarle sobre si su gobierno presentará una iniciativa en la materia en este mes de febrero, señaló que la reforma está en marcha y que su envío es inminente. A pregunta expresa sobre si existe un acuerdo político con los partidos aliados de la autollamada Cuarta Transformación, Sheinbaum Pardo respondió de manera breve: "Sí". [El Universal](#). - [24 Horas](#).

Manuel Velasco, coordinador del PVEM en el Senado, aclaró que aunque se mantiene el diálogo aún no hay acuerdo con el gobierno sobre la reforma electoral. Lo anterior, a pesar de que la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que ya existe un acuerdo y que en los próximos días enviará al Congreso la iniciativa de reforma electoral. En entrevista, el legislador insistió en que su partido no comparte algunos planteamientos, en particular el cambio en el método para elegir a los legisladores de representación proporcional, pues esto podría generar sobrerepresentación y afectación en los equilibrios democráticos. [El Universal](#). - [Excélsior](#). - [La Jornada](#). [El Financiero](#)

Al igual que el Partido Verde, el PT se mantiene en mesas de diálogo con la Secretaría de Gobernación para la redacción de la reforma electoral conjunta, aunque la oposición esperaba ruptura, destacó Geovanna Bañuelos, vicecoordinadora en el Senado. "No tengan desesperación, en próximos días vamos a conocer de manera integral nuestra propuesta", dijo. Aunque se le cuestionó cuáles son los temas en los que están atorados, la petista rechazó abordarlos. Eso sí, descartó que haya ruptura con la cuarta transformación. [El Financiero](#)

Aunque todavía no hay una propuesta acabada de reforma electoral, la alianza de Morena y el PVEM y PT avanza con elementos que "están cobrando fuerza" y podrían incluirse en la discusión de la iniciativa, entre otros desaparecer las senadurías de lista, pero mantener las diputaciones de representación proporcional o plurinominales, señaló el vicecoordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar. En entrevista, indicó que se constituyó un grupo de trabajo de senadores y diputados de Morena, entre otros Raúl Morón y Dolores Padierna, para presentar una propuesta, y precisó que todavía "se construye un acuerdo en materia electoral" entre los tres partidos de la coalición. [La Jornada](#)

La presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, pidió a Morena y sus aliados que no haya un avasallamiento y "un ejercicio de fuercitas políticas" para imponer la reforma electoral que proponga el Gobierno federal. "Yo espero que no exista un avasallamiento, sino exista un diálogo; yo espero que no haya un ejercicio de fuercitas políticas, sino haya una construcción a favor de los mexicanos; yo espero que todos los grupos parlamentarios se puedan escuchar y sentir representados". La panista expresó lo anterior en entrevista, luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que ya existe un acuerdo con sus aliados del PVEM y del PT y que antes de finalizar el mes de febrero enviará su iniciativa de reforma electoral al Congreso. [Reporte Índigo](#)

El coordinador de Movimiento Ciudadano en el Senado, Clemente Castañeda rechazó que su partido respalde la reforma electoral que impulsa la presidenta Sheinbaum a cambio de que se acepte reducir a 16 años la edad penal para votar así como establecer la obligatoriedad de acudir a sufragar como se difundió y recalcó que no se trata de "un intercambio de cartitas" con el régimen. "No aceptamos intercambio de cartitas ni medidas regresivas que atenten contra la democracia del país", advirtió; también expresó su desacuerdo con la eliminación de legisladores plurinominales. [La Crónica de Hoy](#)

Académicos, juristas, exconsejeros electorales, activistas de organizaciones sociales y políticos de diversas corrientes anunciaron la conformación del Frente Amplio Democrático, que buscará detener una reforma electoral sin consenso y que debilite la democracia del país. El Frente incluye al expresidente Vicente Fox, así como al ex presidente del IFE, José Woldenberg. Además, se encuentra Francisco Labastida Ochoa. Con cerca de 500 firmas, al Frente se suman activistas de larga trayectoria ciudadana, como Clara Jusidman y Mariclaire Acosta, así como el historiador Jean Meyer y el antropólogo Roger Bartra. [Reforma](#). - [El Financiero](#). - [Excélsior](#). - [La Razón](#)

Expertos en materia electoral chocaron en sus planteamientos de lo que significa una reforma en los términos en los que se ha planteado desde Palacio Nacional, aún sin conocerse la iniciativa presidencial. El economista Ricardo Becerra, dijo que el surgimiento del llamado Frente Amplio Democrático indica que "es un serio llamado de atención". Y el abogado Hamlet García Almaguer consideró que no debe haber preocupación porque "la reforma electoral va a incrementar la participación ciudadana ". [El Financiero](#)

Ante la próxima presentación de la Reforma Electoral en México, el consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Alfredo Alcalá Montaño, explicó los logros en el estado en cuanto a paridad de género, pluralidad e integraciones de los grupos vulnerables a las elecciones y a puestos de poder, además de mencionar que en caso de la desapariciones de los OPLES, el INE tendría que realizar un trabajo monumental al pasar de revisar menos de 4 mil candidaturas y expedientes a más de 175 mil en todo el país. Este año, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo enviará la propuesta de Reforma Electoral al Poder Legislativo federal para su revisión. Los principales temas de la iniciativa son el financiamiento y fiscalización de gastos de partidos y campañas, la democracia participativa (consultas populares y revocaciones de mandato), la representación plurinominal y los Organismos Públicos Locales (OPLES). [La Silla Rota Hidalgo \(sitio\)](#)

Bajo Reserva señala que en Oaxaca, existe un personaje que se ha convertido en el dueño del Partido del Trabajo (PT). El michoacano Benjamín Robles Montoya en su trayectoria política en el estado se apoderó de Convergencia y del PRD y los exprimió hasta que los aniquiló, y ahora maneja el PT como su empresa. Este año, él decidirá el destino de los más de 31 millones de pesos que recibirá en el estado. Ahora muchos se explican su resistencia a la reforma electoral. [El Universal](#)

Frentes Políticos menciona que Claudia Sheinbaum anunció que la reforma electoral llegará al Congreso la próxima semana. Con el respaldo ya amarrado del PVEM de Karen Castrejón y el PT de

Alberto Anaya, la presidenta va por reducir costos y reforzar la fiscalización de partidos, campañas y autoridades electorales. Sheinbaum descarta que el recorte abra la puerta al dinero del crimen y confía en que el control contable lo contenga. [Excélsior](#)

Confidencial: aunque admitió que hay una preocupación expresada por diversos actores académicos, expertos, instituciones, funcionarios electorales, juristas y legisladores por la reforma electoral anunciada, la presidenta de la Cámara de Diputados, la panista Kenia López, los llamó "a la calma". Comentó en los solitarios pasillos del Palacio Legislativo que hasta el momento "no hay nada". Desde luego, les ofreció que, si llega, abrirá las puertas a todos para "perfeccionar el instrumento normativo". Los escucharán, pero que los tomen en cuenta... ya se verá. [El Financiero](#)

Sacapuntas: hay acuerdo con el Partido Verde y el PT para la reforma electoral, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum. Eso significa que rindió frutos el diálogo encabezado por la Secretaría de Gobernación, a cargo de Rosa Icela Rodríguez, quien propició encuentros con las dirigencias de ambos partidos políticos. La intención de la mandataria es que la iniciativa se presente la próxima semana ante el Congreso, y adelantó que incluye más fiscalización de recursos de los partidos y organismos electorales. [El Heraldo de México](#)

Rozones indica que algunas miradas voltearon hacia Movimiento Ciudadano en las últimas horas, con la idea de que, de cara a la eventual aprobación de la reforma electoral, podría darse una especie de apoyo naranja. Quien sin embargo ayer salió a decir que no será así es el coordinador de los senadores de MC, Clemente Castañeda. Lo que alimentó la versión por ahora rechazada sobre ese eventual apoyo fue el que los naranjas dieran cuenta de los temas de interés que tendrían en torno a esa tan esperada reforma. [La Razón](#)

Javier Solórzano menciona en Quebradero: no le cambien ni una coma. Que el Gobierno quiere que las elecciones intermedias se lleven a cabo con su reforma electoral. La presidenta informó ayer que "en este mismo mes de febrero" se mandará el proyecto al Congreso, con lo que se da por terminado cualquier tipo de especulación sobre la eventual posposición hasta el 2030. [La Razón](#)

Francisco Cárdenas Cruz señala en Pulso Político: crean frente contra reforma electoral que con el propósito de frenar una reforma electoral sin consenso, un grupo de académicos, juristas y exconsejeros del INE, activistas sociales y partidistas, anunciaron la creación de un Frente Amplio Democrático que frene esa iniciativa por el riesgo de debilitar la incipiente democracia en el país. Entre ellos figuran el panista Vicente Fox y el priista Francisco Labastida Ochoa. También el antropólogo Roger Bartra, el historiador Jean Meyer y activistas por la democracia. [La Razón](#)

Darío Celis Estrada indica en La 5a Transformación: la reforma electoral costaría a Morena cinco gubernaturas. La presidenta Claudia Sheinbaum ya anunció que en los próximos días enviará al Congreso de la Unión la propuesta de Reforma Electoral que redacta Pablo Gómez. En Morena tuvieron que ceder "un poco" a las demandas del Partido Verde y del Partido del Trabajo, los

principales afectados con la extinción de los plurinominales. Ambos partidos, ya pidieron encabezar la alianza en al menos cinco entidades federativas. [El Heraldo de México](#)

¿Será? señala que tan pronto como este mes, Pablo Gómez deberá enviar al Congreso la versión final de la Reforma Electoral propuesta desde Palacio Nacional. No queda más tiempo, pues la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que el documento estará en la mesa de los legisladores, quizás, la próxima semana. [24 Horas](#)

La Trastienda: los días pasan, las declaraciones en el sentido de que el proyecto de reforma electoral está listo se suceden, y la realidad muestra otra cosa. Ayer Manuel Velasco sentenció de forma categórica que no han alcanzado ningún acuerdo con el gobierno y que a su partido le preocupa que la reforma que se impulsa agudice la sobrerepresentación. [Eje Central](#)

Tiraditos indica que en el PEVM se quedaron sorprendidos con las declaraciones de la presidenta, Claudia Sheinbaum, cuando aseguró que la Reforma Electoral va y va esta misma semana. Dicen que en el Partido Verde que aún no le han dado el Visto Bueno a la propuesta presidencial y que aún están revisando los temas relacionados con el número de diputados plurinominales y la reducción del presupuesto del partido. [ContraRéplica](#)

Tiros libres menciona que luego de sesionar domingo y lunes, al parecer los diputados federales terminaron muy cansados, por lo que sesionarán hasta el próximo martes, a la espera de lo que le pueda mandar el Senado de la República y la tan esperada reforma electoral. Ahora se concentrarán en sacar algunos temas en comisiones, mientras llega lo fuerte. [Ovaciones](#)

## PROCESO ELECTORAL FEDERAL

La dirigencia de Morena prepara el terreno rumbo a las elecciones intermedias del 2027 con el PT y el PVEM, entre conflictos internos, guindas envueltos en polémicas y fracturas en las alianzas en Oaxaca, Veracruz, Campeche, Guerrero y San Luis Potosí. Las elecciones de 2027 son estratégicas, pues se disputarán 3 mil 207 cargos: 17 gubernaturas, 300 diputaciones federales, 663 legisladores locales y 2 mil 227 ayuntamientos. [24 Horas](#)

## INE

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) bloqueó en 2023 por sospechas de lavado de dinero a dos proveedoras de materiales electorales representadas por el actual director de Administración del INE, Jesús Octavio García González. Mientras Corporativo Zegy Cajas Graf, que durante años han controlado la proveeduría de materiales para los comicios, litigaban contra la UIF, García González trabajaba para ellas. Zeg, Graf y sus dueños nunca comprobaron la licitud del dinero, pero ganaron sus amparos con base en jurisprudencia de la Corte, que establecía que los bloqueos de cuentas solo eran válidos si eran petición de alguna autoridad internacional. [Reforma](#)

La presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López, demandó al INE informar si hay o no un conflicto de interés por el nombramiento de Octavio García González como director de Administración y, si lo hay, actuar con ética La panista calificó como pertinente y responsable que, de cara a una eventual reforma electoral que podría tocar a la autoridad electoral, el Instituto fije una posición clara sobre el tema. Subrayó que en caso de que se resuelva que existe un conflicto de interés, el organismo deberá ser responsable y tomar una decisión ética y legal frente a la ciudadanía. [Reforma](#)

Confidencial señala que desde la licitación del jugoso contrato para la producción de credenciales de elector en diciembre, en este espacio se advirtió del conflicto de interés por parte del titular de la Dirección de Administración, Jesús Octavio García González, pues había fungido como representante de una empresa que pretendía llevarse el millonario contrato y ahora maneja los casi 15 mil millones de pesos que tiene el INE de presupuesto. Resulta que la única que parece no ver el conflicto de interés es la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, que ha omitido pronunciarse sobre el tema. [El Financiero](#)

En 2025, las solicitudes al INE para ayudar en la búsqueda de personas desaparecidas en México se dispararon, comparado con años anteriores. Mientras que en 2023 y 2024, el organismo electoral recibió alrededor de 119 mil peticiones, el año pasado la cifra subió a 137 mil 920. "Estos datos evidencian la magnitud del desafío que enfrenta el Estado mexicano en materia de derechos humanos y seguridad. La desaparición de una persona no es sólo un problema estadístico, es una herida abierta en la sociedad", advirtió la consejera Carla Humphrey. En su último informe, el organismo electoral señala que, según datos federales, de 2006 a 2025, unas 120 mil personas se han reportado como desaparecidas. [Reforma](#)

De manera preliminar, las agrupaciones México tiene Vida y Construyendo Sociedades de Paz (CSP) - vinculadas a iglesias cristianas evangélicas y de ideología conservadora- son las dos primeras en cumplir los requisitos para solicitar al INE su registro como partido político. La primera es dirigida por miembros del partido local Vida, en Nuevo León, mientras CSP tiene a los mismos cuadros directivos de los extintos Encuentro Social y Encuentro Solidario, los cuales perdieron su registro tras la primera prueba, en las elecciones de 2018 y 2021, respectivamente. Si bien ambos punteros ya rebasaron el número de asambleas y afiliados requeridos, ninguno tiene el registro en la bolsa, pues el INE hará una depuración a partir de hallazgos de duplicidades en afiliados. [La Jornada](#)

Para el acto de "relanzamiento" que realizó en octubre pasado, el PAN gastó 40 millones 33 mil 276.5 pesos en varios de los preparativos, de acuerdo con los contratos firmados durante el último trimestre de 2025. Destinó, por ejemplo, 8 millones 187 mil 280 pesos a la creación de una aplicación de celular "para el Registro Nacional de Militantes del Comité Ejecutivo Nacional". Se trata de una herramienta "para enrolamiento digital", validación de posible afiliación de militantes en otros partidos mediante consulta en base de datos del INE y la captura de información biométrica de los solicitantes. [La Jornada](#)

## CONGRESO LOCAL

La Ciudad de México cuenta con una de las tasas más altas de personas con discapacidad, representando el 8.3 por ciento de su población, por lo que es necesario un protocolo de protección civil dirigido a este grupo, consideró la diputada por Movimiento Ciudadano, Patricia Urriza Arellano. La propuesta de la legisladora plantea que el plan de acción atienda las necesidades específicas de esta población en caso de alguna emergencia, la cual fue presentada en el Congreso y turnada a comisiones para su discusión. [24 Horas](#)

Diputados del Congreso local plantearon que negocios que vendan bebidas alcohólicas en zonas vecinales cuenten con pruebas de alcoholímetro para evitar accidentes, esto, con una reforma a la Ley de Establecimientos Mercantiles de la ciudad. La iniciativa de los legisladores por Morena, Ana Buendía y Miguel Ángel Macedo, busca modificar el Artículo 10, Apartado B, Fracciones VII y VIII de dicha ley, misma que fue presentada el 21 de enero ante la Comisión Permanente del recinto legislativo. [24 Horas](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

El expresidente Manuel López Obrador fue un crítico de los pactos de gobiernos y medios de comunicación para "silenciar" la cobertura de la violencia. Pero ayer la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, morenista igual que AMLO, fue la que llamó a celebrar un acuerdo entre gobierno y medios para "bajarle" a la nota roja. Brugada culpó a los medios del incremento de percepción de inseguridad de los capitalinos. Por eso pidió el pacto con medios, como en los viejos tiempos. [Reforma](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, adelantó que habrá una gran campaña de vacunación contra el sarampión en la Ciudad de México. En conferencia, dijo que se instalarán 2 mil módulos de vacunación en estaciones del Metro, Metrobús, paradas de RTP, prepas, universidades y hasta en el Central de Abasto (Ceda). Recordó que desde agosto del año pasado se emprendió una campaña para vacunar contra sarampión "y logramos que se vacunaran más de 800 mil personas". [El Universal](#)

De cara al Mundial, la Ciudad de México reporta bajos índices delictivos, con lo cual se garantiza la seguridad de los asistentes, afirma el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez. Explica que el despliegue de acciones comenzara desde el 28 de marzo, con el partido amistoso de México y Portugal. A menos de cinco meses de la justa futbolera, sostiene que es un reto único, pero están listos, porque además de los bajos índices delictivos, la Ciudad conoce de organización de eventos internacionales [El Universal](#)

## NACIONAL

Después del enfrentamiento que protagonizó con policías, ciudadanos, rectores y periodistas, la gobernadora de Campeche, la morenista Layda Sansores, generó ahora una crisis política con sus correligionarios del Congreso local. Incluso, la mandataria estatal utilizó como arietes contra los

legisladores a siete alcaldes de Morena, PT y PVEM para evitar que pudieran restablecer el fuero legislativo ante posibles represiones judiciales. [El Universal](#)

Ante la ruptura en Campeche de 10 diputados de Morena con la gobernadora Layda Sansores, la presidenta Claudia Sheinbaum expresó: "A todos en Campeche, serenidad y paciencia, paz y amor a todos, a todas". Durante su conferencia de prensa en Palacio Nacional, se le planteó que los legisladores de Campeche buscan reactivar el fuero para protegerse de posibles persecuciones políticas desde el gobierno del estado. "A todos en Campeche, serenidad y paciencia, paz y amor, a todos, a todas", se limitó a responder la mandataria. [El Universal](#)

"Nuestro objetivo es enviar esta semana ayuda humanitaria a Cuba. Vamos a ver si es posible; obviamente, tenemos que conocer lo que necesitan", aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, y descartó tensiones con el Gobierno de Estados Unidos por esta decisión. Ante las amenazas de Washington de imponer aranceles a quien envíe crudo a Cuba de manera directa o indirecta, reiteró que con México "había un contrato que representa menos de uno por ciento de la producción de petróleo" del país. [La Jornada](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum respondió a Washington que su gobierno no es el de "Antonio López de Santa Anna", luego de que en un comunicado la Casa Blanca conmemorara el 178 aniversario "del triunfo en la guerra contra México, que aseguró el suroeste del país y reafirmó la soberanía estadounidense". En su conferencia de prensa matutina, la mandataria expresó: "Ya saben cuál es mi opinión, no somos Santa Anna, hay que defender la soberanía siempre. Recordó que al artículo 39 constitucional se le añadió en 2025 que no se aceptarán "intervenciones, intromisiones o cualquier otro acto desde el extranjero". [Milenio Diario](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor: quien sigue dando de qué hablar es Layda I, la emperatriz de Campeche, pues su nuevo pleito es... ¡contra los propios morenistas! Un grupo de diputados acusó a la gobernadora Sansores de lanzar una persecución judicial y policiaca en su contra, como represalia por no haberle aprobado en el Congreso un aumento a la deuda estatal. [Reforma](#)

Pepe Grillo: la gobernadora Layda Sansores se pelea hasta con su sombra. Incluso se han registrado encontronazos entre la bancada de Morena y el Palacio de Gobierno. PVEM y PT también están molestos y podrían ir cada uno por su lado en la elección del 2027 en ese estado. La persecución política es la marca de la casa. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió: se equivoca quien cree que el cuerpo legislativo de la 4T solo tiene bríos para salir en defensa del pueblo cubano o de los militares muertos en Venezuela, pues anoche, en un parque de la alcaldía capitalina Azcapotzalco, se gestó una auténtica guardia pretoriana en la denominada Asamblea por la Paz y en Defensa de la Soberanía Nacional. [Milenio Diario](#)

Línea 13 señala que la jefa de Gobierno de a Ciudad de México mandó un mensaje a sus funcionarios de que no anden alebrestando con las campañas. Algunos funcionarios mal miraron al secretario de Movilidad, quien el pasado fin de semana andaba muy activo moviéndose por tierras guerrerenses creando su grupo político. [ContraRéplica](#)

Redes de Poder: este miércoles 4 de febrero, la presidenta Claudia Sheinbaum ha convocado a cerca de mil 300 empresarios en el Museo de Antropología e Historia para la Primera Reunión Nacional de Promoción de Inversiones. Si bien la reunión será sobre un "bien común" también hay expectativa entre los empresarios por el actual marco fiscal. [Reporte Índigo](#)

El Caballito indica que mientras que algunos usuarios aseguran que les ha sido benéfica la puesta en operación de la ruta completa del Tren Interurbano México-Toluca, en la capital del Estado de México los transportistas han empezado a levantar la mano porque les pega en sus trayectos. [El Universal](#)

A la Sombra: ahora son los diputados locales de Campeche los que desafían los principios de la 4T. Un grupo de diez diputados encabezados por Antonio Jiménez, rompieron con la hegemonía del partido guinda y se aliaron con la oposición para restaurar el fuero constitucional. Argumentaron que fueron presionados para aprobar deuda pública en el mes de diciembre [El Sol de México](#)

La Gran Carpa: la SEP reportó que en el primer año del gobierno de Claudia Sheinbaum se emitieron más de 1.1 millones de títulos profesionales y cerca de 800,000 cédulas. Mario Delgado destacó que ambos documentos mantienen su vigencia como base del ejercicio profesional. La Dirección General de Profesiones subrayó que 58% de las cédulas recientes corresponden a mujeres. [El Economista](#)

Sacacorchos: nuestra presidenta, parece haber descubierto la fuente de la eterna juventud política: re-inaugurar. Es un concepto vanguardista; si la obra se inició en el "oscurantismo neoliberal" y el antecesor ya cortó el listón, ¿por qué no hacerlo nosotros también? Llama la atención ese fetiche ferroviario cuando el historial familiar tiene más baches que una calle en época de lluvias. [El Independiente](#)

Sube y Baja: después de meses de negociación en un contexto marcado por una sequía histórica en la frontera entre México y EU, la cancillería confirmó que se alcanzó un acuerdo con el vecino país para cumplir el Tratado de Aguas de 1944. [La Crónica de Hoy](#)

Kiosko: a la que "le hicieron la semana y hasta el mes", fue a la gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle García (Morena), quien no deja de sonreír desde que se enteró que Adán Augusto López Hernández (Morena) dejaba la coordinación de la bancada de Morena. Se asegura que nunca olvidó las confrontaciones que tuvo cuando fue secretaria de Energía. [El Universal](#)

#Política Confidencial: Ricardo Monreal, coordinador morenista en la Cámara de Diputados, tras la salida de Adán Augusto López, dice que no se aferra a los cargos públicos y que mantiene lista su carta de renuncia, postura que refuerza su discurso de retiro gradual. [Publimetro](#)

Sergio Sarmiento comenta en Jaque Mate que el presidente de EU, Donald Trump, recordó una fecha que la mayoría de los mexicanos nunca conocimos o que habíamos olvidado. Este 2 de febrero por la noche la Casa Blanca dio a conocer un comunicado que conmemoraba "el 178º aniversario del triunfo de nuestra nación en la guerra México-EU, una victoria legendaria que aseguró el suroeste estadounidense, reafirmó la soberanía de EU y expandió la promesa de la independencia estadounidense a través de nuestro majestuoso continente". El 2 de febrero de 1848, efectivamente, se firmó el Tratado de Guadalupe Hidalgo, en la vieja basílica de Guadalupe de la entonces Villa de Guadalupe Hidalgo, que cedió a EU más de dos millones de kilómetros cuadrados. [Reforma](#)

Raymundo Riva Palacio señala en Estrictamente personal que el presidente Donald Trump lanzó el lunes otra provocación ruin y humillante a México y, en particular, a la presidenta Claudia Sheinbaum. En un mensaje inédito de la Casa Blanca, Trump celebró el 178 aniversario "del triunfo de nuestro país en la guerra México-Estados Unidos, una victoria legendaria que aseguró el suroeste estadounidense, reafirmó la soberanía estadounidense y expandió la promesa de independencia a todo lo largo de nuestro majestuoso continente". Para nosotros, mexicanas y mexicanos, fue una intervención militar que comenzó con la anexión de Texas y terminó con el robo de 55% de nuestro territorio. [El Financiero](#)

Carlos Marín indica en El asalto a la razón que mientras la presidenta Claudia Sheinbaum asimila —con pragmatismo forzado— la presión de Donald Trump para que México deje de surtir petróleo a la dictadura cubana, su inconstitucional mayoría legislativa en la Cámara de Diputados ofrece una postal antológica del disparate político. Le creo a ella cuando dice que el tema no ha sido tratado en sus conversaciones telefónicas con aquel quien, blofero y mentiroso crónico, repite: "Le dije a Sheinbaum que no enviara petróleo a Cuba y ella dejó de hacerlo". Aunque su bravucón "homólogo" le sigue dedicando elogios envenenados, pero la desmiente de manera categórica, la mandataria digiere la capitulación ante una Casa Blanca cuya belicosidad refrendó ayer al celebrar la ominosa guerra de Estados Unidos contra México y el despojo de más de la mitad del territorio. [Milenio Diario](#)

Joaquín López-Dóriga comenta En privado que después de la tragedia del Tren Interoceánico, el 28 de diciembre, que dejó 14 muertos y 98 heridos, la fiscalía general de la República, un mes después, concluyó que la responsabilidad era de un maquinista, un ayudante y un despachador que nada que ver en la conducción del convoy. Y lo que parecía un asunto cerrado para la FGR, la presidenta Claudia Sheinbaum lo dejó abierto al anunciar la integración de una comisión

independiente con especialistas extranjeros para saber la verdadera causa del desastre, que no se puede limitar al conductor. [Milenio Diario](#)

Pascal Beltrán del Río señala en Bitácora del director que Harry Truman pasó a la historia como el presidente estadunidense que decidió lanzar sendas bombas atómicas sobre la población civil de dos ciudades japonesas, Hiroshima y Nagasaki, dejando más de 200 mil personas muertas. Y aunque hay diferentes perspectivas sobre esa acción, pocos se atreverían a sostener que Truman era pacifista. Y aun así, menos de dos años después de la capitulación japonesa, viajó a la Ciudad de México a congraciarse con el país vecino cuando se cumplió un siglo de la intervención de su país, que terminó con la anexión de la mitad de su territorio (...) Vale la pena recordar esa visita en momentos en que el presidente Donald Trump y la Casa Blanca decidieron reabrir ese capítulo de la historia. [Excélsior](#)

Leo Zuckermann señala en Juegos del poder que para contestar esta pregunta, parte de una premisa innegable para cualquier ser racional: en Cuba gobierna una de las dictaduras más despreciables del planeta. Nada queda hoy de las glorias que presumía el régimen revolucionario en materia de salud y educación. Actualmente, Cuba es un desastre por donde se vea. [Excélsior](#)

Francisco Garfias comenta en Arsenal que fue la primera sesión de Adán Augusto como senador de infantería. Los reporteros de la fuente lo entrevistaron en su escaño antes de iniciar con la agenda del día. Tema reiterado de la charla fue su relevo como coordinador de la bancada de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, órgano de gobierno en el Senado. El tabasqueño se aferra a la versión de que no lo relevaron del cargo, sino que fue su decisión renunciar. No le queda de otra. Ni modo que contradiga a la presidenta Claudia Sheinbaum. Cuestión de guardar las apariencias de que hay división de poderes. [Excélsior](#)

Jorge Fernández Menéndez indica en Razones: ¿qué tanto poder tiene hoy, a año y medio de haber asumido el gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum ante una presión, de sentido contrario, pero constante, del expresidente Andrés Manuel López Obrador y sus cercanos por una parte, y del gobierno de Donald Trump por la otra?, ¿qué margen tiene ante una economía que no crece, un gasto social que aumenta y terminará asfixiando, sin un crecimiento fuerte y constante de las inversiones, a la propia economía? Con una estrategia de seguridad que ha dado un giro de 180 grados respecto al pasado, pero que pareciera que nunca alcanza, que no termina de cubrir las expectativas tanto de la gente como de la de Estados Unidos, entre otras razones porque no se puede o no se quiere avanzar en la desarticulación de las redes políticas de protección y complicidad con el crimen organizado. [Excélsior](#)

Julio Hernández comenta en Astillero que Donald Trump quiere guerra con México. La ha invocado de diversas maneras, desde la declaratoria de los cárteles como organizaciones terroristas (pero

sólo los mexicanos, no los propios de Estados Unidos), la insistencia en enviar tropas a México (...) Sumamente presionado por la incompleta difusión de los expedientes Epstein (...) Trump requiere distractores mayores, casos de gran escándalo, provocaciones en busca de pretextos. Y México es uno de sus clientes favoritos (...) [La Jornada](#)

Carlos Loret de Mola señala en Historias de reportero que cuando parecía que con los expedientes de La Barredora y el Huachicol Fiscal la doctora Sheinbaum arrasaría con el poderosísimo Adán Augusto López, quien la desafió una y otra vez, la presidenta reculó. ¿Para qué le alcanzó? Para muy poco (...) Adán Augusto ya no es coordinador de los senadores de Morena (...) pero puede resultar electoralmente alto el costo de un Adán Augusto pavoneándose, sabedor de que no le cerraron las fuentes de financiamiento ni los espacios políticos para su grupo (...) [El Universal](#)

Ciro Gómez Leyva señala en 365 días que esta mañana, en Palacio Nacional, los directivos de Pemex deberían revelar la “enigmática” información sobre el suministro de petróleo a Cuba, que en realidad no es más que un sencillo ejercicio de aritmética de cuarto de primaria. Está documentado que el último carguero procedente de México que llegó a Cuba fue el Ocean Mariner, con unos 80 mil barriles, el 9 de enero. En esa circunstancia, la única entrega mexicana del año no cubriría un día de demanda. “No hay ningún otro carguero en ruta”, concluye (...) [Excélsior](#)

Enrique Quintana comenta en Coordenadas que ayer, el gobierno presentó un nuevo Plan de Infraestructura para los próximos años. ¿Cuál es su alcance y significado? La señal más relevante es que el gobierno está tratando de resolver el gran cuello de botella de los últimos años: cómo financiar un salto en inversión sin romper la consolidación fiscal. [El Financiero](#)

Columnas “Las Primeras de Anda”. [Detalle de la nota](#)

\* Reforma / Templo Mayor.

Quien sigue dando de qué hablar es Layda Sosa, la emperatriz de Campeche, pues su nuevo pleito es contra los propios morenistas. Un grupo de diputados acusó a la gobernadora Sansores, de lanzar una persecución judicial y policiaca en su contra, como represalia por no haberle aprobado en el Congreso un aumento a la deuda estatal. Y en efecto, a la sede legislativa llegaron policías preventivos y agentes ministeriales por docenas.

La administración estatal dijo que estaban ahí por rutina, pero todo apunta a que querían atrapar al coordinador morenista José Antonio Jiménez Gutiérrez, quien fue calificado de traidor por la dirigencia de su partido, ahí en Campeche. ¡Qué moditos!

\* El Universal / Historias de Negocios, de Mario Maldonado.

En Querétaro, el gobernador Mauricio Kuri envió tres iniciativas de ley al Congreso local, con el objetivo de reforzar el modelo de justicia y la seguridad en la entidad. Las propuestas buscan homologar la legislación estatal de seguridad con la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública; endurecer el combate al delito de extorsión mediante coordinación intergubernamental; y promover una reforma constitucional para garantizar un acceso a la justicia más ágil, efectiva y transparente para la ciudadanía.

Las iniciativas forman parte de lo que el Ejecutivo Estatal ha denominado Modelo Querétaro de Justicia, que aspira a posicionar a la entidad como un referente nacional en materia jurídica.

Además de ajustes legales, se propone incorporar mecanismos para elegir jueces y magistrados con participación democrática, establecer sistemas de mediación y arbitraje y profesionalizar la justicia cívica a nivel municipal, con miras a una resolución de conflictos más cercana y eficiente.

El mandatario dijo que estas reformas no solo buscan modernizar el marco legal, sino también fortalecer la confianza de la sociedad en el sistema de justicia, asegurando que los daños y pérdidas sufridos por las personas, sean reparados con prontitud y sin burocracia excesiva.

Con ello, Querétaro se presenta como uno de los pocos estados del país en proponer un modelo integral que articule seguridad, justicia y paz social.

\* El Universal / Bajo Reserva.

Nos comentan que el 109 aniversario de la Constitución estará cargado de simbolismos. La presidenta Claudia Sheinbaum encabezará el acto oficial en el teatro de la República, en Querétaro, pero la fecha, además de la efeméride, será histórica por la fotografía política que dejará el evento.

Nos hace notar que, por primera vez, las mujeres representantes de los poderes de la Unión serán mayoría. Estarán la propia titular del Ejecutivo; y por el Poder Legislativo, las presidentas del Senado, Laura Itzel Castillo, y de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán.

El contraste será evidente, pues el único representante masculino de los poderes será el del Judicial, Hugo Aguilar.

\* El Heraldo de México / Alejandro Cacho.

Guerrero registra alta ocupación turística en el primer fin de semana largo de 2026. Durante el primer fin de semana largo de 2026, los principales destinos turísticos de Guerrero registraron

altos niveles de ocupación hotelera, lo que refleja la confianza y preferencia de turistas nacionales e internacionales, por los destinos del Hogar del Sol.

Acapulco reportó una ocupación promedio de 84.3 por ciento, consolidándose como uno de los destinos más visitados del estado durante este primer periodo vacacional del año.

Por su parte, Ixtapa-Zihuatanejo registró una ocupación del 84 por ciento. Taxco de Alarcón reportó 62.4; y La Unión, comprende Saladita, Trocones y Mahahua obtuvo una ocupación del 71.2 por ciento.

Estos resultados son reflejo del trabajo coordinado que impulsa la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, quien ha priorizado el fortalecimiento del sector turístico como motor de desarrollo económico, generación de empleo y bienestar para las familias guerrerenses.

\* Milenio / Trascendió.

Que el canciller Juan Ramón de la Fuente participara hoy en la reunión ministerial sobre minerales críticos, convocada por Marco Rubio, en Washington, donde estarán presentes responsables del área de cerca de 50 países, para buscar promover esfuerzos colectivos, a fin de fortalecer y diversificar las cadenas de suministro.

Por lo pronto ayer, el secretario de Estado de Estados Unidos se mostró satisfecho por el acuerdo de aguas con México.

\* Portal En Boga / Murmuraciones.

Tras la detención de Eugenio Maíz Domene, dueño de Next Energy, el alcalde priista de Monterrey, Adrián de la Garza, salió a tranquilizar con una declaración que parece más un deslindo anticipado.

Aseguró que no hubo pérdidas económicas para el municipio, pero evitó explicar los incumplimientos, el estatus legal del contrato y por qué su gobierno decidió mirar hacia otro lado.

Más que aclarar, De la Garza confirmó el guion de siempre, minimizar el escándalo y apostar al desgaste mediático. La incongruencia es escandalosa.

Mientras en Aguascalientes los contratos ligados a Next Energy, por hasta 28 mil millones de pesos, derivaron en prisión preventiva, y en Baja California hay denuncias por pagos e incumplimientos, en Monterrey, con el regreso del PRI hubo refrendo y opacidad.

La presencia de la contralora Jovita Morín, vinculada a estos mismos esquemas, terminó de encender las alertas.

Movimiento Ciudadano ya lo dijo claro, en otros estados hay cárcel y adeudos, en Monterrey, bajo Adrián de la Garza, hubo silencio, protección y continuidad. Demasiadas coincidencias para ser casualidad.

\* Milenio / en Privado, de Joaquín López-Dóriga.

Claudia Sheinbaum extendió ayer, el plazo para mandar la iniciativa de reforma político-electoral a todo este mes. Y es que el documento de Pablo Gómez no lo aceptan muchos de los morenistas. No se diga sus aliados.

\* López Dóriga Digital / Rubén Cortés.

En la Ciudad de México hay enojo con el diputado del PT, Benjamín Robles. Su campaña contra la consulta para ratificar al gobernador oaxaqueño, Salomón Jara, complica las negociaciones para la incondicionalidad del PT a la reforma electoral.

Robles parece apostar por la confrontación, mientras desde Gobernación, Rosa Icela Rodríguez trata de sumar al partido de Alberto Anaya.

\* José Luis Sánchez Macías.

Durante la reunión plenaria de Morena en la Cámara de Diputados, el diputado federal Ulises Mejía Haro, destacó la atención a migrantes como un tema de atención prioritaria.

Ante la presencia de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, el legislador zacatecano resaltó la importancia del programa 'México te Abraza', como una política pública fundamental, para garantizar una recepción digna, ordenada y humana de las y los mexicanos repatriados, particularmente de las comunidades migrantes.

Mismo que señaló, no sólo atiende la dimensión inmediata de la repatriación, sino que establece un esquema integral de acompañamiento institucional, que incluye servicios de alojamiento, atención social, orientación jurídica, apoyo psicológico y vinculación con programas sociales y de empleo, especialmente en entidades fronterizas; así como de Zacatecas, que cuenta con un importante número de paisanos que radican en Estados Unidos.

\* Los analistas comentan.

El hospital de tercer nivel de alta especialidad del ISSSTE en Acapulco, es manejado como agencia de colocaciones de Yoshio Avila González, quien fue coordinador de Adán Augusto López en Guerrero, durante su precampaña presidencial.

Ahora, Avila González, excandidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Acapulco, utiliza al nuevo hospital para conformar una base de promoción política, que le sirve para promover sus aspiraciones políticas de ser el candidato de Morena a la presidencia municipal de Acapulco.

Quien opera a su favor, es el subdelegado del ISSSTE en Guerrero, Jaime Enrique Cruz Manjarrés Giles, quien forma parte de su grupo político.

Esa es la prioridad en el nosocomio que inauguró la presidenta Claudia Sheinbaum el 22 de agosto de 2025.

Las inconformidades se han hecho llegar a Martí Batres, director general del ISSSTE, desde diciembre pasado, mediante un escrito de la Comisión Intersindical. asociaciones civiles y derechohabientes del ISSSTE en Guerrero, sin obtener ninguna respuesta.

Todo indica que el apoyo que recibe Yoshio Avila González, lo hace completamente intocable.

\* El Financiero / Confidencial.

El ilimitado poder de la gobernadora morenista de Campeche, Layda Sansores, se topó con Pared, y diputados locales de su propio partido pusieron freno de mano a sus excesos.

El pleito en la familia política de la 4T, comenzó desde noviembre del año pasado, cuando 10 de los 16 legisladores de la mayoría guinda en el Congreso local, se negaron a autorizarle un endeudamiento de mil millones de pesos.

La mandataria se enojó tanto que hasta una orden de aprehensión fabricó en contra del presidente de la Jucopo local, Antonio Jiménez.

Por lo pronto, ya reinstalaron legalmente el fuero para legisladores. Digo, por si las moscas.

\* El Heraldo de México / Sacapuntas.

Hay acuerdo con el Partido Verde y el Partido del Trabajo para la reforma electoral, anunció la

presidenta Claudia Sheinbaum. Eso significa que rindió frutos el diálogo encabezado por la Secretaría de Gobernación, a cargo de Rosa Icela Rodríguez, quien propició encuentros con las dirigencias de ambos partidos políticos.

La intención de la mandataria es que la iniciativa se presente la próxima semana ante el Congreso, y adelantó que incluye más fiscalización de recursos de los partidos y organismos electorales.

---

Agenda de Interés:

- 10:00 a 17:00 hrs. Sesión de capacitación denominada «El ABC para quienes integran los órganos dictaminadores de las alcaldías».